



豊かな県民生活を実現するため県有地を適正に管理 増加する収入は教育や介護などに使い 県民に還元するらしい？

山梨県内の県有地の面積は県土の約3分の1を占めていて、割合でいうと全国1位なんです。県有地のほとんどは県有林で、これは明治時代の大水害に対し、県土保全と県民生活の安定のために明治天皇から下賜されたものだそうです。そんな県民全体の財産である県有地に関する話題を最近よく耳にしませんか？そこで、何が課題となっているのか調べてみました。

これまで、県有地の貸し付けは、ルールが明確にならなかつた、また、県有林の貸付料は貸し始

県有地の管理について見直していると言われます。

😊 はい。県民の皆さんの財産である県有地を適正に管理するためのベースをつくっています。

なぜそのようなことをするのですか？

😊 適正な賃料を算定することで県と借主双方が収益を高め、県民の皆さんにも還元できる仕組みを整えるためです。

私たちにどのように還元されますか？

😊 全国水準を上回る教育や介護サービスなどを提供していきます。

わたしたちが
レポートを
作成しました！



山梨県立大学 国際政策学部 総合政策学科
3年 永田 有沙さん 3年 杉原 栞さん



今後も県有地の適正な貸し付けを進め、「県民一人ひとりが豊かさを実感できるやまなし」の実現に努めていきます。

若者世代の政策にも生かされることを期待しています。若者が豊かさを実感できれば山梨にもっと活気が出ると思います。

県有地の貸し付けが教育・介護の充実や山梨の魅力アップにつながって、大学で県外に出た人のUターンや移住者も増えそうですね。

私が説明させていただきました！

CHECK!



資産活用課
課長 鈴木 孝二さん

少人数学級の導入など、全国水準を上回る先進的な施策の実現には、県独自の財源が必要となります。そこで県では、県民の財産である県有地を地方自治法に基づき適正に管理し、最大限活用して安定的に財源を確保できるようにしていきます。

適正な管理とは？
県や知事の役割などを定めた地方自治法は、知事の役割の一つに「財産の管理」を挙げています。また、管理の一環として財産を貸す場合は、原則として「適正な対価」で行うよう定めています。この「適正な対価」は「市場価値（時価）」と解釈されています。このことから、知事には、県の財産を原則として時価で貸すなど適正な管理を行っていく責務があると言えます。

めた時点の土地の状況を基に算定されてきました。そのため、山林に事業地が造られるなどして土地の資産価値が向上しても、貸付料には価値の上昇分が適切に反映されなかったそうです。そこで県では検討を重ねて、県有林以外の県有地の貸付料は不動産鑑定評価額を基に算定することなどを明文化したほか、県有林の貸付料は現時点の土地の状況を基に評価した額で算定することとしました。これにより、貸主の県も借主の事業者も、安心して土地に投資し、県有地の価値が上昇すれば事業者の収益を高めることができ、県民に対しても最大限の還元ができる、ウィンウィンの関係が整っていくことが期待できます。

では、県民への還元とは何なのでしょう？

山梨県では少人数教育の推進や介護待機者ゼロといった全国に先駆けた取り組みを進めています。このような全国水準を上回る独自施策を実現するには、県独自で財源を安定的に確保する必要があります。なぜなら、全国一律の行政サービスの提供には国から地方交付税などが手当てされませんが、全国水準以上の独自施策にはそれがありません。そこで、全国トップクラスの面積を誇る県有地を適正な賃料で貸し付け、利益を最大化することにより、さまざまな先進的な施策を推進していくこととしているのです。将来的にはUターンや移住を希望する方向けの就職先の確保など、私たち若い世代向けの施策にも生かされるといえると思います。そうすれば「県民一人ひとりが豊かさを実感できるやまなし」が実現していきます。私たちの身近に広がる県有地が、これからのように有効活用されていくのか、注目していきたいですね。